
  

 
Página 1 de 6 

 

                     FECHA 13/11/2017 

IAIP-A1-3.42/2017 

ACTA NÚMERO 42/2017. INSTITUTO DE ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA. 

San Salvador, a las diez horas con treinta minutos del día trece de noviembre de dos 

mil diecisiete. Atendiendo a la convocatoria realizada por el Comisionado Presidente 

Carlos Adolfo Ortega, para celebrar esta sesión ordinaria, estando presente los 

Comisionados propietarios del Instituto de Acceso a la Información Pública, en adelante, 

“El Instituto” o “IAIP”, la señora: María Herminia Funes de Segovia, y los señores: René 

Eduardo Cárcamo, Max Fernando Mirón Alfaro, Carlos Adolfo Ortega y ejerciendo 

suplencia el Comisionado Julio César Grande Rivera; conformando Pleno de acuerdo a 

los Arts. cincuenta y dos y cincuenta y tres inciso noveno de la Ley de Acceso a la 

Información Pública (LAIP), Arts. diez, once y doce del Reglamento de Organización y 

Funcionamiento del IAIP y Art. sesenta del Reglamento de la Ley de Acceso a la 

Información Pública. El Comisionado Presidente, dio inicio a la sesión proponiendo los 

siguientes puntos de agenda: 1) presentación y aprobación de agenda; 2) comentario 

de las actividades por parte de la Dirección Ejecutiva; 3) autorización para firma de 

documentos por ausencia de Jefe de la Unidad Jurídica; 4) invitación para participación 

de Comisionado Presidente en evento "Lucha contra la corrupción: una tarea global", en 

el INAI Ciudad de México; 5) solicitud de participación en Encuentro Regional del OGP 

en Argentina;  6) solicitud de participación de Comisionada Herminia Funes en evento 

auspiciado por EUROSOCIAL, en Costa Rica; 7) creación de Comisión de Coordinación 

Institucional de Gobierno Abierto y Gobierno Electrónico; 8) puntos varios. PUNTO 

UNO: el Comisionado Presidente presentó la agenda a desarrollar en esta sesión y su 

contenido fue aprobado por unanimidad por el Pleno.  PUNTO DOS: El Director 
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Ejecutivo en funciones José Juan Marroquín, presentó a Pleno resumen de las 

principales actividades realizadas durante la semana, según detalle: 1) se continúa con 

el proceso de fiscalización de los Entes obligados; 2) Se continúa con el proceso de 

formulación del sistema de riesgos institucional, según lo establecido en las NTCIE del 

IAIP;  3) se continúa con el proceso de implementación del plan de mejora, según el 

modelo de integridad institucional; 4) se han iniciado los procesos de contratación para 

el próximo año; 5) se están realizando los últimos procesos de adquisiciones del 

presente año;  6) las unidades organizativas continúan desarrollando sus planes de 

trabajo de acuerdo a lo previsto.  PUNTO TRES: El Comisionado Presidente, informó a 

Pleno que ha recibido nota del Jefe de la Unidad Jurídica César Mauricio González 

Flores en la cual informa que ha delegado a la servidora Johana Clará para que en el 

periodo comprendido del trece al diecisiete de noviembre del corriente pueda realizar la 

coordinación de las actividades operativas de la Unidad Jurídica, así como también 

firmar documentación relacionada, esta solicitud obedece a que en dicho periodo se 

encontrará fuera del país realizando misión oficial.  El Pleno posterior a escuchar la 

solicitud del Jefe de la Unidad Jurídica César Mauricio González Flores por unanimidad 

autoriza que Johana Clará pueda coordinar las actividades operativas de la Unidad 

Jurídica, así como firmar la documentación que se genere en la Unidad, durante el 

periodo comprendido del trece al diecisiete de noviembre del año en curso. PUNTO 

CUATRO: El Comisionado Presidente Carlos Ortega, informó a Pleno que ha recibido 

invitación del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 

de Datos Personales de México (INAI) en el cual le invitan a participar en el 

evento “Lucha contra la corrupción: una tarea global” que tendrá lugar en la Ciudad 

de México, con motivo de la conmemoración del Día Internacional contra la Corrupción. 

Este evento tiene como propósito dar a conocer a los participantes y a la sociedad en 
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general, la importancia de la lucha contra la corrupción con políticas públicas 

coordinadas nacional e internacionalmente, con el objeto de fortalecer la confianza 

ciudadana y la integridad en la vida pública, empleando a la transparencia como una 

herramienta para tal fin. En ese contexto, el INAI ha invitado al Comisionado Presidente 

del IAIP, a participar en el Panel “La transparencia como herramienta para la lucha 

contra la corrupción”, en donde sus aportaciones contribuirán, con toda seguridad, al 

éxito del evento y a estrechar lazos en beneficio de ambas instituciones y sociedades, 

el INAI asumirá los gastos de boleto aéreo y estadía del Comisionado Presidente. El 

Pleno por unanimidad autoriza que el Comisionado Presidente Carlos Adolfo Ortega 

participe en el evento “Lucha contra la corrupción: una tarea global” el cual se realizará 

en la Ciudad de México, con motivo de la conmemoración del Día Internacional contra 

la Corrupción, en el periodo comprendido del día cinco al ocho de diciembre del corriente 

año. En ese mismo contexto el Pleno por unanimidad acuerda convocar al Comisionado 

Hernán Alexander Gómez, para que ejerza suplencia en el IAIP los días seis y siete de 

diciembre del año dos mil diecisiete, así como también pueda realizar firma de 

documentos en caso de requerirse los días cinco y ocho de diciembre del año dos mil 

diecisiete. PUNTO CINCO: El Comisionado Presidente informó a Pleno que se ha 

recibido invitación de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional 

(USAID) mediante el Proyecto Regional de USAID para la Cooperación Trilateral, para 

que tres personas del IAIP participen en la Conferencia de Gobierno Abierto, que se 

llevará a cabo en Buenos Aires Argentina, en el periodo comprendido del  dieciocho al 

veintitrés de  Noviembre  de dos mil diecisiete, dicha temática es sumamente importante 

dado que el IAIP ya desarrolla proyectos encaminados a promover el gobierno 

electrónico y gobierno abierto. USAID asumirá los gastos de boleto aéreo y estadía de 

los participantes. El Pleno dada la relevancia del tema para el IAIP por unanimidad 



  

 
Página 4 de 6 

 

autorizan al Comisionado Max Fernando Mirón Alfaro; a Vicente Orlando Melara 

Hernández, Oficial de Información del IAIP y a Jorge Ernesto Martínez Jefe de la Unidad 

de Informática para que participen en el Seminario sobre Gobierno Abierto, a 

desarrollarse en la Ciudad de Buenos Aires Argentina en el periodo comprendido del día 

dieciocho al veintitrés de noviembre del año dos mil diecisiete.  PUNTO SEIS: El 

Comisionado Presidente Carlos Adolfo Ortega informó a Pleno que se ha recibido  

invitación de la oficina de Eurosocial, para que la Comisionada Herminia Funes participe 

en el Encuentro anual del Programa EUROsociAL+ denominado  La cohesión social en 

la Agenda 2030: miradas cruzadas desde América Latina y Europa, el cual se 

desarrollará del veinte al veintidós de noviembre de dos mil diecisiete, en San José 

Costa Rica. La Comisionada Funes tendrá participación en la mesa de gobernanza, así 

como también en la sesión plenaria del día lunes veinte de noviembre sobre “la cohesión 

social: brújula para la acción pública”. En esta sesión se presentará un documento sobre 

cohesión social y los ODS,  así como también se comentarán las principales líneas de 

reflexión del documento, desde sus respectivas áreas de trabajo, enfocadas a completar 

la “fotografía” de la cohesión social en la región.  Eurosocial asumirá los gastos de boleto 

aéreo y estadía de la Comisionada Funes. El Pleno por unanimidad autoriza que la 

Comisionada Herminia Funes participe en el “Encuentro anual del Programa 

EUROsociAL+ denominado  La cohesión social en la Agenda 2030: miradas cruzadas 

desde América Latina y Europa a desarrollarse en San José, Costa Rica, en el periodo 

comprendido del día diecinueve al veintidós de noviembre del año dos mil diecisiete. 

PUNTO SIETE: El Comisionado Max Fernando Mirón Alfaro solicitó a Pleno que se 

integre una Comisión Institucional coordinadora de las iniciativas de Gobierno 

Electrónico y Gobierno Abierto, dado que a la fecha en el IAIP ya se realizan proyectos 

encaminados a la promoción de estas iniciativas, dicha Comisión delinearía la visión 
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estratégica institucional y fortalecería la operatividad de las acciones a realizar en ese 

sentido. El Pleno posterior a escuchar la solicitud presentada por el Comisionado Max 

Mirón Alfaro, por unanimidad aprueba la creación de una Comisión Institucional 

Coordinadora de las iniciativas de Gobierno Electrónico y Gobierno Abierto, la cual 

estará integrada por el Comisionado Max Fernando Mirón Alfaro como referente de la 

Comisión; Jorge Martínez, Jefe de la Unidad de Informática; Vicente Hernández, Oficial 

de la Unidad de Acceso a la Información Pública y José Juan Marroquín, Director 

Ejecutivo en funciones. Asimismo se conformarán equipos de trabajo para los proyectos 

específicos a desarrollar con personal de las unidades relacionadas. PUNTOS VARIOS: 

a)  La Comisionada Herminia Funes presentó a Pleno un resumen de las actividades 

desarrolladas en el XIV Encuentro de la RTA, así como valoraciones de los resultados 

obtenidos; b) La Jefa de la Unidad de Recursos Humanos Doris Cabrera informó al 

Pleno que según el Art. 10 de la Ley General de prevención de riesgos en los lugares 

de trabajo y sus reglamentos, la Institución debe capacitar al personal del Comité 

de  Seguridad y Salud Ocupacional en temas de la materia por un mínimo de cuarenta 

y ocho horas, por lo que se están realizando las gestiones administrativas y financieras 

que permitan dar cumplimiento al mandato de Ley. El Pleno se dio por enterado de la 

formación requerida por la Jefa de Recursos Humanos, la cual será cancelada con 

fondos institucionales; c) El jefe de la Unidad Informática Jorge Martínez, presentó a 

Pleno propuesta técnica y de inversión de la telefonía móvil planificada para el año dos 

mil dieciocho.  El Pleno posterior a conocer las propuestas presentadas por el Jefe de 

la Unidad de Informática Jorge Martínez, considera que para el año dos mil dieciocho 

se mantengan las mismas condiciones de la contratación realizada en el año dos mil 

diecisiete. CIERRE: No teniendo nada más que discutir ni hacer constar, se dio por 

finalizada la sesión a las doce horas con quince minutos de su fecha de inicio, dándole 



  

 
Página 6 de 6 

 

lectura a la presente acta, la cual, por estar redactada conforme a la voluntad de todos 

los miembros, ratificamos su contenido y firmamos.   

 

 


